

Zeitschrift: Orion : Zeitschrift der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft
Herausgeber: Schweizerische Astronomische Gesellschaft
Band: 76 (2018)
Heft: 5

Vorwort: Gemausert zu einer Astronomiezeitschrift
Autor: Wernli, Christian

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Gemausert zu einer Astronomiezeitschrift



«DER EINE WARTET, DASS DIE ZEIT SICH WANDELT.
DER ANDERE PACKT SIE KRÄFTIG AN UND HANDELT.»

Dante Alighieri (1265–1321)

LIEBER LESER, LIEBE LESERIN,

Jubiläen bieten eine willkommene Gelegenheit, bisher Geleistetes zu verdanken und neue Aktivitäten vorzustellen. Beides könnten heute bei der 75-Jahr-Feier der Zeitschrift ORION für sich alleine ein Heft füllen. Mutige Leute haben mitten im zweiten Weltkrieg ein Mitteilungsblatt für die noch junge SAG-SAS gegründet und eine grosse Anzahl von Redaktoren und Autoren haben in den 75 Jahren mit viel Einsatz und grosser Begeisterung für die «Liebhaberastronomie», wie unsere Leidenschaft im ersten ORION-Heft liebevoll genannt wurde, zum Erfolg des ORION beigetragen. Sie alle können hier nicht namentlich aufgeführt werden. Im Jubiläumsjahr gehen wir aber in Gedanken zurück und drücken unsere Anerkennung aus für alle, die in irgendeiner Form den ORION, das «Flaggschiff» der SAG-SAS, gefördert haben. *Geri Hildebrandt* beschreibt in seinem Beitrag die vielseitige Geschichte des ORION.

Vom ursprünglichen SAG-SAS Mitteilungsblatt hat sich der ORION zur Zeitschrift gewandelt. Seit mehr als einer Dekade ist *Thomas Baer* als Redaktor am Steuer und in dieser Zeit hat sich der ORION stark weiterentwickelt. Auf Initiative von *Karl Scheuter* haben wir die ORIONmedien GmbH gegründet und damit Produktion und Vermarktung professionalisiert. Weil sich das Leseverhalten vor allem der jüngeren Generation stark gewandelt hat, gibt es seit diesem Jahr den ORION auch als ePaper mit vielen zusätzlichen Angeboten. Aber die Zeitschrift lebt auch in der neuen Form von den Inhalten. Da sind wir alle gefragt, eigene Beiträge einzureichen. Wir sind da auch nicht an die deutsche Sprache gebunden, wie der schöne Beitrag von *Bruno Chardonens* über URSA zeigt.

Zum Jubiläum wurde nun auch das Erscheinungsbild des ORION der heutigen Zeit angepasst. Die SAG-SAS kann stolz sein auf ihren 75 Jahre jungen ORION. Ich wünsche unserer Zeitschrift eine erfolgreiche Zukunft. <

Christian Wernli

Präsident der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft SAG-SAS